

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PERGAMINO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ult. y Ext. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRÉNSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid o en la  
Administración, calle del Rubio, número 23, que se servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM 2253 DE LA NOCHE

MADRID VIERNES 5 DE AGOSTO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

## PRIMERA EDICIÓN.

Anoche recibimos de la Agencia Periodística los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena, 4.

No se resolverá la cuestión de la disolución del Parlamento hasta después de la vuelta de Vichy del general Menábre, ministro de la Marina.

En los círculos bien informados se asegura, con referencia a cartas de Vichy, que el emperador Napoleón está firmemente resuelto a no modificar su actitud respecto a la situación del Papa.

También queda aplazada la modificación parcial del gabinete.

Marsella, 4.

La reorganización de la Argelia, decretada últimamente, ha producido muy mal efecto. Se preparan esponencias al emperador para protestar contra el establecimiento del régimen militar.

París, 4 (por la tarde).

El emperador no volverá a París hasta el día 10, residiendo en el palacio de Saint-Cloud hasta el momento de la llegada del Rey de España.

Se activan los preparativos en Versalles y en Compiègne con el objeto de que la recepción sea lo más brillante posible.

A fin de Bolsa han quedado:

El 3 por 100 francos a 66,15.

Escriptorio italiano a 67,95.

Norte de España a 435.

Movilario francés a 1.000.

Movilario español a 605.

De San Ildefonso escriben que el señor ministro de la Gobernación se halla tan establecido, que acaso no necesite hacer el viaje para tomar baños.

Una carta de Barcelona que anoche publicó un colega, dice entre otras cosas:

«A pesar de la grave crisis fabril y comercial que atraviesa el principado; no obstante que la riqueza agrícola y pecuaria se ve cruelmente azotada por la larga sequía que experimentan sus campos, es lo cierto que no existe el síntoma más remoto que nos revele el temor de que pueda aquí peligrar el orden público.

—Si bien la modificación en las tarifas de consumos lastima las clases más necesitadas, sufren con resignación este gravamen, esperando se combinen los medios de hacerlo más tolerable, lo cual el gobierno debe procurar.

—En las Cajas de depósito de las cuatro provincias catalanas hay más de 100 millones, que son el fruto de las economías de miles de individuos que conservan allí el dote de sus hijas, las sumas destinadas para eximir al hijo del servicio de las armas, con otras distribuciones tan honradas como estas. La fuerza que esto representa en apoyo del orden público es inmensa, pues todos temen, por lo que allí tienen, en el día de una revolución.

—Mientras en Madrid se preocapan los periódicos y ciertas gentes del estado de Cataluña, vivimos aquí en una paz octaviana, con grande libertad, haciendo y diciendo cada uno lo que mejor le cuadra, sin que se noten precauciones de ningún género, sin que se aparenten desconfianzas, sin que la tropa preste más servicio que el ordinario, sin un retén, sin una patrulla, sin un centinela alerta, sin nada, absolutamente nada que revela la más remota sospecha. Y es extraño se abriguen desde lejos temores, cuando de cerca observamos todo esto y sabemos que las autoridades tienen toda su confianza y su mayor fuerza en la sensatez de la inmensa generalidad del país.»

Nuestro colega *La Política*, no queriendo contestar a lo dicho por LA CORRESPONDENCIA, se entretiene en lanzar sobre nuestro diario toda clase de epítetos, que serían injuriosos, si no vinieran de *La Política*, cuya intención, estamos seguros, no ha podido ser la de injuriarnos, puesto que no había el más pequeño motivo que lo justificase. LA CORRESPONDENCIA no entrará a cuestionar con *La Política*, porque no es esa su misión; por lo tanto, debería nuestro colega ser más generoso y evitarse hacerse eco de las infinitas sandeces que contra LA CORRESPONDENCIA se han dicho, sin duda por tener el gran pecado de hacer una tirada diaria mayor que la de casi todos los periódicos juntos, que se publican en Madrid. En cuanto a la alianza que usa nuestro colega, se la regalamos, porque la nuestra es igual, y tan justificada, cuando menos, y la aprovechamos mejor.

Además de los dos magníficos lienzos que tanto llamaban la atención por su belleza y mérito singular en la iglesia de señoras Comendadoras de Santiago el día que celebraron la fiesta del Santo Patron de España los caballeros de la misma orden, parece se está acabando de pintar otro de iguales dimensiones, y no menos notable, para completar la colección de tapices que debe cubrir todo el presbiterio en las funciones de Semana Santa.

Este último, que representa el Calvario, ocupará el centro, siguiendo a los costados los dos de que hemos hecho mención, y que simbolizan el Antiguo y Nuevo Testamento en los pasajes de Moisés presentando al pueblo las tablas de la Ley, y el Salvador del mundo designando al apóstol San Pedro para fundamento de su Iglesia.

Se está acabando de desarmar en la calle de Hortaleza, esquina a la de Santa Brígida, la antigua fuente de los Gláculos, habiéndola sustituido con otra que se ha establecido provisionalmente junto a la cuesta de Santa Bárbara.

El termómetro de Reamur, puesto a la sombra y al aire libre, ha llegado a señalar estos días en Madrid 34 y 35 grados, habiendo sido todavía más fuerte el calor, según nos dicen, en Toledo y otros puntos inmediatos. Esta temperatura elevada, propia de la canícula, es probable termine con alguna tempestad que descargando la atmósfera, haga más agradable la segunda quincena de agosto.

Anoche recibimos de la Agencia Periodística los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 4 (por la tarde).  
El emperador no volverá a Paris hasta el dia 10, residiendo en el palacio de Saint-Cloud hasta el momento de la llegada del Rey de España.  
Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/2 a 5 5/8.

En la Gaceta se halla inserto hoy el pliego de condiciones para contratar la construcción de una caldera con destino a las máquinas del vapor *Ferrol*, de la fuerza colectiva, de 110 caballos nominales.

«Pero al fin observamos que en punto a alianzas, tanto con Francia como con cualquiera otra potencia, somos más rigidos que *La Nación*. Nuestro colega dice que no rechazaría una alianza a la que pudiera llamarla la defensa de nuestros intereses políticos. Nosotros rechazamos y rechazaremos todas las alianzas generales; todas las que no determinen específicamente el objeto sobre que recaen. Es el medio de que ninguna de las partes contratantes pueda llamarla a engaño, y que no resulten para España los perjuicios que con tan poco fundamento teme en la ocasión presente nuestro colega.»

El *Reino* encabeza anoche su anuncio con la siguiente advertencia: «La propiedad del periódico *El Reino* ha pasado a una nueva empresa que cubrirá todas las obligaciones contraídas por la anterior, *El Reino* continuará defendiendo las doctrinas liberales y conservadoras.»

El *Reino* declara anoche que el gobierno ha proclamado desde su advenimiento al poder una política conciliadora, que ha practicado lealmente esa misma política, que merece al prestigio y a la autoridad que ella le dio ha logrado resolver arduas y difíciles cuestiones; y que estos hechos son públicos y notorios, de cuya exactitud nadie puede dudar.

Dice anoche *El Reino*: «Nuestro ilustrado colega *La Política* ha encontrado medio de desahogar su mal humor a costa nuestra, como si fuéramos responsables de que no se hayan confirmado sus vaticinios. Nos llama adutadores del general O'Donnell, porque aprobaron que rechazarla las apreciaciones contenidas en la famosa carta de *El Diario Español*, y hasta nos niega el derecho de aplaudir al duque de Etna. Si *La Política* quiere monopolizar este derecho, no tiene más que aplaudir la patriótica conducta del general O'Donnell en las circunstancias actuales, y hemos salido del paso. Defenderemos con modestia, pero con resolución, como lo hacemos hoy en nuestro artículo de fondo, una política de conciliación realizada sobre amplias bases, y esto, respetando el derecho que *La Política* tiene de pedir que se estrechen todo lo posible.»

En Francia se anuncia la próxima publicación de un periódico que se titulará *El Eco Nupcial*, y cuya estravagancia no conoce límites, a juzgar por las matras de que ha de ocuparse. *El Eco Nupcial* insertará cartas de maridos engañados y de esposas abandonadas, ofertas de matrimonio y demandas de divorcio. Además, en la carta plana publicará un cuadro en el que se anunciarán los matrimonios en proyecto y los realizados.

S. A. R. el duque de Parma que llegó ayer a Bayona, permanecerá en Hernani hoy, y continuará su viaje para estar en el Escorial en la mañana del 7. S. A. viaja de rigoroso incógnito.

El dia 1º, según *El Comercio de Cádiz*, se verificó la Junta de los accionistas del Banco, de que tanto se ha hablado en aquella población de a gunos días a esta parte. Seguro lo que se dice en el público, y estas son las únicas noticias que tenemos, añade, las resoluciones adoptadas tienden a que des negocios que se suponen hechos fuera de reglamento,

sean considerados como de las personas que en nombre del Banco los realizaron y que en caso de que ellas no los acepten se encargue de administrarlos por su cuenta la Junta de gobierno. Esto es lo que hemos oido. No respondemos de que haya exactitud.»

El labrador y propietario de Córdoba D. Joaquín de la Torre, ha hecho traer de los Estados Unidos una preciosísima máquina aventadora-cribradora de Tasker, por medio de la cual se obtienen, gracias a su bien ordenado sistema de cribas, el trigo de primera, el de segunda, la paja, los granos y el desperdicio separados convenientemente. El valor de esta máquina es de 2.300 rs., y puede funcionar con el auxilio de dos hombres.

El poeta D. Narciso Campillo se ha encargado de la dirección del *Diario de Sevilla*.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 4.  
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 60 0/0; el 3 exterior, a 60 0/0; la diferida, a 60; la amortizable, a 60 0/0; el 3 por 100 francés, a 66,10 y el 4 1/2 a 94,60.

Londres, 4.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/2 a 5 5/8.

SEGUNDA EDICIÓN.

En la Gaceta se halla inserto hoy el pliego de condiciones para contratar la construcción de una caldera con destino a las máquinas del vapor *Ferrol*, de la fuerza colectiva, de 110 caballos nominales.

El 20 del actual saldrá de C. díz el vapor *Ferrol* para Santa Isabel, en la isla de Fernando Poo. La correspondencia para dicho punto podrá por consiguiente de posarse en los buzones de esta corte hasta el dia 17.

La Gaceta publica la convocatoria para los alumnos que desean ingresar para el próximo curso en la escuela superior de Arquitectura y en la carrera profesional de maestros de obras, aparejadores y agrimensores, establecida en la misma.

Se han publicado los cuadernos 3º y 6º de la obra que con el título de *Las claves proletarias* escribe y da a luz en Barcelona D. Narciso Gay, doctor en jurisprudencia e individuo de varias corporaciones económicas, científicas y literarias de esta corte y del Principado.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden que publica hoy la Gaceta determinando la manera en que debe formarse la estadística forestal tan importante para conocer los rendimientos de esta propiedad y su progreso ó decadencia.

Ya está anunciada la subasta para el derribo de la casa número 4 de la cuesta de los Caños Viejos, que es uno de los edificios expropiados para llevar a cabo el viaducto proyectado sobre la calle de Segovia.

La escampavia guaria-costas *Arilla* apresó en la noche del 30 de julio último en las aguas de Calella 12 bultos de tabaco y un buque de pesca.

El gobernador superior civil de Filipinas participa con fecha 6 de junio último que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquellas islas, reinando algunas enfermedades propias de la estación.

El cónsul de España en Veracruz da cuenta de haber fallecido en el pueblo llamado la Soledad, distante ochenta leguas de aquel punto, el súbito español D. Martín Ormachea, natural de Ibarra, provincia de Guipúzcoa, de 49 años de edad y carromatero de oficio; no habiendo dejado al morir más que algunas prendas de vestir muy usadas, que se distribuyeron entre los pobres, y una cartera con algunos papeles sin valor, que se halla depositada en el consulado por si los parientes del difunto quisieran hacerse cargo de ella.

Por la intendencia de ejército del distrito de Castilla la Nueva se avisa a las personas que desean interesarse en la construcción de 5.000 tiendas-sacos y quieren en su consecuencia presentar proposición, para que lo hagan en el más breve plazo, en la secretaría de esta intendencia, en cuya oficina podrá verse la muestra de la tela que debe usarse en la construcción.

Las cartas recibidas últimamente de Melilla dicen que la tranquilidad era completa en el campo moro, presentándose los ritmos a la plaza, dando muestras de la mejor amistad. Lamentan los correspondentes de que no espoleemos, cual deberíamos hacerlo, el comercio con los moros, para lo cual bastaría que el gobierno estableciese más vapores, cuadruplicando hechos fuera de reglamento.

En Monserrat y sus alrededores, hacia Manresa por un lado y hacia Olesa por otro, cayó el 2 un fuerte chubasco que cogió al trío que a las cinco de la tarde había salido de dicha ciudad de Manresa. En Barcelona solo hubo aparato de temblor.

La Crónica de ambos mundos suspende temporalmente su publicación, según anuncia en su número último.

Según anuncia hoy *La Libertad*, al número de nuestro colega correspondiente

viene entre aquella plaza y las costas de España. De esta manera los rifleros no tendrían inconveniente en viajar á medida trayendo á nuestros pueblos los productos del campo y el ganado, lo cual no hacen ahora porque el único vapor que va a Melilla tarda en volver quince ó veinte días, siendo por lo mismo muy costoso para los moros el pasaje y están en la Península.

Los periódicos de Sevilla se quejan de la escasez de aguas que se nota en las fuentes de aquella capital.

Han comenzado los trabajos de la carretera provincial de Huevar, que dista una legua de Sanlúcar la Mayor, los cuales han de estar concluidos en el término de seis meses.

En Arahal se ha celebrado con un magnífico baile, al que asistieron multitud de jóvenes de Carmona, Morón y Paredes, la noticia de haberse aprobado la ley de concesión para construir aquella línea ferrea.

En los días 20 y 21 del actual se darán en la plaza de toros de Antequera dos corridas. Los espadas serán el Tafó y Pérez.

Se ha dado orden para que la cantidad de 24.000 rs., presupuestada para pago del sueldo al corregidor de Antequera, se invierta en el aumento de aguas de aquella población.

Parece que por la dirección respectiva se ha dispuesto que se supriman algunos puestos de guardia civil en la provincia de Málaga.

Los diarios oficiales publican ya el pliego de condiciones para la nueva subasta, por tiempo de cinco años, del servicio de conducir y aprovechar las cascadas y grasas de animales muertos que no fueren de uso común, y cuyo aprovechamiento constituye una industria de algún interés, como hemos manifestado varias veces. La subasta tendrá lugar el 23 del corriente.

La Gaceta publica hoy una extensa relación, que interesa a muchos pueblos por comprender gran número de relaciones aprobadas por la dirección general de Contabilidad, demostrativas del importe de las dos terceras partes liquidadas de los ingresos realizados por ventas ejecutadas desde el 2 de octubre de 1863 en adelante, de bienes desamortizados, las cuales se remiten a la Junta pública para que emita su favor inscripciones intrascritibles con renta del 3 por 100, a tenor de lo dispuesto en el art. 8º de la ley de 1.º de abril de 1859.

Se halla vacante la secretaría de ayuntamiento del inmediato pueblo de Fuentecarral, dotada con 6.000 rs.

Se está trabajando con la mayor actividad en los estudios del proyecto del gran canal de Schrarrhe, promovido con incansable afán por D. Francisco García López y D. Juan de Dios Almansa. Recorren ya los ingenieros los territorios regables, que, áridos hoy por falta de riego, se convertirán á beneficio del canal en feraces campiñas, de cuya abundante producción no puede formarse una idea exacta, sino examinando detenidamente el terreno. El Centro facilitará para el fomento de los intereses que tengan relación con el canal, ha sido encargado al Sr. D. Mariano Marcoartí, representante de aquél. Centro y á la vez director de los trabajos facultativos, el cual se ocupa en estudiar, con la inteligencia y celo que la caracterizan, todos los elementos que pueden conducir á la posible perfección del proyecto, cuya realización llevará el bienestar y la abundancia a varios pueblos del Alto Aragón, y hará la gloria del Sr. García López y del señor D. Juan de Dios Almansa.

Deseamos que los resultados que obtengamos correspondan á nuestras esperanzas, y á los grandes y nobles esfuerzos que estamos haciendo en favor del país los iniciadores y encargados de tan importante y benéfico proyecto.

Dice un periódico de Barcelona que desde el dia 2 ha quedado abierta al público la estación definitiva de Zaragoza.

Sabemos por conductor autorizado, dice *El Telégrafo* de Barcelona, que el dia 1º de los corrientes tuvo lugar la recepción oficial del camino de hierro de Tarazona a Huesca, el cual ha pasado á ser propiedad de la compañía de Zaragoza a Barcelona. Según parece, dicho camino de Huesca debe abrirse al servicio público el dia 9 de los corrientes.

En Monserrat y sus alrededores, hacia Manresa por un lado y hacia

El vapor guarda-costas *Mueller*, ha conducido al puerto de Barcelona un barquito de pesca, en el cual fueron desembarcados por el escuadrilla *Arilla* diez bueltas de tabaco.

El 2 llegó a Barcelona con algún retraso, el correo de Vatercia, a causa de haber muerto en el camino el delantero del coche, el cual cayó del caballo poniéndole las ruedas por medio del cuerpo, causándole instantáneamente la muerte. La correspondencia fue conducida por una tartana.

Ha llegado a Barcelona el director general de Obras públicas, con objeto, según noticias, de girar una visita en los ferrocarriles de Cataluña.

En Alcoy va a establecerse el alumbrado de gas.

El proyecto del ferro-carril de Alicante a Murcia, sigue agrandándose en los pueblos a quienes su construcción interesa, con verdaderos entusiasmo. El ayuntamiento de Elche, asociado a un gran número de contribuyentes, celebró el lunes una reunión importante para tratar de este asunto, y acordó suscribirse a la empresa por el número de acciones que permita la exigenza de todos los bienes que hoy forman el patrimonio de propios de aquella villa, determinando desde luego durante de esta resolución al señor gobernador de la provincia. También se reunieron otros centenares de acciones entre los particulares que asistieron a la citada junta.

De Gandia escriben con fecha 2 dando cuenta del siguiente horroroso crimen:

«En la tarde de ayer se encontró muerta, en el término de la villa de Oliva y barranco de Llopis, distante sobre cuatro y media de dicha villa, a Vicenta Andrés, soltera, de 18 años de edad. Tenía varias heridas en la cabeza, todas mortales; el cráneo aplastado de tal manera, que con dificultad se la podía reconocer. Según la prisión en que se encontró el cadáver de la infanta, se cree que dicha muerte ha ocurrido por haberse negado a acceder a las exigencias de quien intentó violarla. Los vecinos de Oliva estaban alarmados por los horribles crímenes que se vienen cometiendo de algún tiempo a esta parte. El juzgado se ha constituido en dicha villa y trabaja activamente y sin levantar maño, para lograr el descubrimiento del autor o autores de tan horroroso crimen.»

Extractando ayer un artículo de *La Nación*, dijimos que este colega rechazaba la Constitución de 1837; y lo dijimos ante la declaración de aquel diario, de no aceptar dicho Código. Hoy nos indica *La Nación* su deseo de que rectifiquemos, y nos apresuramos a complacerle, insertando las siguientes líneas:

*La Nación* no ha rechazado la Constitución de 1837; ha dicho, que no la considera como exclusiva del partido progresista, sino como transacción hecha para servir de legalidad común a los partidos.»

Ahora digamos nuestro colega: «acepta aquella Constitución al par que las de 1812 y 1856? Por que si no la acepta, claro es que la rechaza, como creímos deducir de su artículo del jueves.»

Estos días ha circulado en los periódicos de Madrid una noticia de la Habana dando cuenta de un lance ocurrido entre dos personas conocidas, del que resultó la muerte de una de ellas. No quisimos hacernos eco de tal historia, que creímos inconveniente, y guardamos silencio; pero hoy el *Andor*, a cuyo colega dejamos la responsabilidad del relato, da los siguientes detalles sobre aquel suceso:

«Los contendientes eran el Sr. Mallén, visto que fué de la aduana de la Habana, y el Sr. Sales, que lo era de la Matanzas; íntimos amigos. A consecuencia de un pequeño desacuerdo que una hermana del primero infirió al segundo en un baile de temporada en la glorieta de Mariano, mediaron acaloradas contestaciones entre los dos amigos, que ya llevaron el asunto al terreno del honor, donde quedó gravemente herido el ofendido señor Sales, que a los dos días sucumbió de resultas del lance.»

El *Diario español* estudia la legalidad de los progresistas, y encuentra peregrina la idea de este partido de no aceptar ni aun las Constituciones que hicieron sus hombres desde 1812. Y añade:

«¿Cómo han de querer legalidad comun los que rechazan la estabilidad y firmeza de la ley? ¿Cómo han de aceptar una Constitución los que pretenden estar haciéndola siempre? Y son los progresistas quienes se precian de imitadores de la política inglesa, en donde la Constitución, para que sea más inmutable, es tradicional y no se halla escrita en cuerpo de derecho político? ¡Cuántas aberraciones!»

El capital del Banco de España era al finalizar el mes de julio de 907.316.723 reales, existiendo en caja 415.307.604 reales en metálico y barras de oro y plata.

El sábado de la semana última se inscribió en los registros del estado civil de la ciudad de Lieja (Bélgica) a una niña que había nacido el día anterior, y a quien se puso por nombre *Lucie Feer*. Es hija de un oficial de la guarnición, llamado monseñor *Feer*. El padre ha tenido el capricho de casar dos nombres que, pronunciados en francés, dicen *Lucifer*, y que formarán, así lo espera, contraste con las futuras virtudes de la inocente criatura. El dichoso mortal que andando el tiempo la tome por esposa, podrá decir que está casado con *Lucifer*.

Las Novedades la emprende hoy con la unión liberal, y repite por la milésima vez que todo cuanto ha hecho este partido ha sido malo.

La *Iberia* vuelve hoy a hablar de legalidad común, rechazando las Constituciones que se han hecho cuando ha estado en el poder el partido moderado, y repitendo que no acepta otra que la de 1856; pero procurando que en ella triunfen principios que entonces quedaron en minoría. ¿Qué principios serán estos?

El duque de Augustembargo verá pronto realizados sus deseos de mandar en los ducados dano-alemanes, pero se ignora todavía si esta fina soberanía se apoyará en los derechos hereditarios o en la voluntad nacional.

El gobierno italiano ha determinado que una fragata de guerra se prepare para hacer un viaje científico al rededor del mundo.

Escriben de Jerusalén que el gobierno ruso ha hecho construir en aquella población dos iglesias para el culto ortodoxo, una basílica grandiosa y una capilla de más modestas proporciones. Mientras tanto se han suspendido los trabajos de reparación de la cúpula del Santo Sepulcro, que se encuentra en bastante mal estado.

El *Clamor público* comienza su artículo de hoy con los siguientes párrafos:

«Lo decimos con ingenuidad. No aterraremos a describir, por más que lo procuramos, el enigma que envuelven las declaraciones de aquellos puros que rechazan por una parte la Constitución vigente como legalidad común, y afirman por otra que se hallan dispuestos a respetarla, aceptando bajo sus auspicios cargos de concejal y diputados provinciales, cuyas funciones ejercen con sujeción a las autoridades constituidas.

«Cuando un partido no acepta la ley fundamental en que descansa todo un orden de cosas; cuando cada pago anuncia que quiere abolirlo por medio de la fuerza y de la violencia, no debe, si aspira a mostrarse consciente, ni tomar parte en la vida activa de la política, ni admitir ninguna magistratura pública, ni concurrir a ningún acto que haya de ejercerse con arreglo a las instituciones contra cuya existencia conspira. Pero como aquí ocurren cosas en extremo perigrinas y contradictorias, suelen ciertos puritanos no solo invocar la legalidad vigente, cuando así conviene a su propósito, sino procurar a su sombra formular sus personales intereses y servir a sus particulares amigos.»

El sábado ocurrió una desgracia lamentable en los baños del Cabanal. Una mujer que se bañaba con un niño en brazos cayó, no sabemos por qué accidente, en un paraje donde no había gran fondo. Los bañistas, que estaban cerca, acudieron en su auxilio y la sacaron del agua en estado poco alarmante; pero por desgracia no ocurrió lo mismo con el niño, a quien no se pudo salvar la vida, a pesar de los eficaces auxilios que se le prodigaron. El dolor de la madre fue desgarrador cuando el recobrar el sentido supo la triste noticia de la muerte de su hijo.

El ministerio griego ha presentado su dimisión, a consecuencia de haber negado la Asamblea un crédito al ministro de la Grecia, a quien se acusa de haber tomado medidas inconstitucionales.

Escriben de Lucena que hay mucha animación en los baños del Horcajo. Si las albercas tuvieran mejores condiciones, indudablemente serían muchos los apasionados, porque la calidad de las aguas y la situación es excelente.

El secretario de Lincoln Mr. Greeley, ha hecho decir a *La Tribune* de Nueva York, que la paz ni es difícil, ni está lejana. Esta secretaría es el encargado, según decimos en otro lugar, de negociar las bases de la paz con los agentes de los confederados que se encuentran en Canadá.

De una carta de Santo Domingo, escrita por persona fidedigna, con fecha 17 de junio, tomamos la siguiente noticia:

«En el monte de Guajahua, distante como unas tres leguas del campamento de la columna de operaciones del Cebú, estaban acampados ciento treinta hombres de los insurrectos al mando de uno de los principales cabecillas, llamado Claudio Caridad. Sabido esto por el general Santan, dispuso que marchase contra ellos una columna de ochenta hombres del segundo batallón de Nápoles, mandados por el teniente D. Manuel Muñiz, y el subteniente D. Torcuato Richi, oficiales elegidos para esta empresa. Puestos en marcha llegaron al pie del monte de Guajahua, al amanecer del día 1º de julio, y allí hicieron entender a los soldados que habían de acometer a la bayoneta. Avanzando en silencio hasta llegar a unos veinte pasos del campamento insurreccional, y anunciarlo con el toque de las cornetas y el grito de «viva la Reina», cargaron impetuosamente. La refriega fué sangrienta; pero nuestros soldados, que no tienen en cuenta el número de los enemigos cuando llega el momento de combatir, alcanzaron una victoria completa. Quedaron muertos en el campo cincuenta y seis de los insurrectos, y diez y seis cayeron heridos. De los nuestros solo fueron heridos ocho. Entre los muertos fué halado el cabecilla Claudio y un hermano suyo que ejercía un mando inferior.

Los periódicos de Richmond dan cuenta

de haber llegado a dicha población el inmenso botín cogido por los confederados durante su última invasión del territorio federal. Los confederados han evacuado completamente a Virginia, sin que el general Hunter, enviado por Grant para perseguirlos, haya conseguido derrotarlos; pues solo los alcanzó en los límites del Estado, verificándose un combate de escasa importancia y de incierto resultado. Salvo el apoderarse de las municipios de guerra y bocas que han encontrado las tropas del Sur, no han cometido, durante esta expedición, ninguna de esas violencias, ni de esos estragos que caracterizan a los federales. El botín, particularmente en caballos, ha sido tan grande, que la infantería confederada, durante la invasión, se había convertido en caballería á la vuelta de los expedicionarios.

## TERCERA EDICIÓN.

Nos dicean nuestros corresponsales en el real Sitio:

SAN ILDEFONSO, 4.

Ho ha recibido S. M. en audiencia á los gobernadores de Valencia, Valladolid y demás que le indiqué en mi carta de ayer; y esta noche salen para esa con objeto de marchar en seguida á tomar posesión de sus respectivos cargos.

También han estado en la regia cámara el presidente del Consejo, el ministro de Estado y el Nuncio de Su Santidad.

S. M. ha ido esta tarde á Segovia, en donde han visitado el convento y la milagrosa Virgen de la Fuencisla, regresando á este real Sitio después de las nueve y media.

El duque de Parma llegó ayer a Burdeos, en donde habrá descansado hoy; mañana permanecerá en Hernani, y el día 7 es esperado aquí. Se detendrá algunas horas en el Escorial.

S. M. el Rey saldrá de la estación de Villalba el día 14 de tres á tres y media de la madrugada, deteniéndose en la de Avila solo el tiempo preciso para saludar á las autoridades de la provincia; seguirá á Valladolid, en cuya palacio almorzará y descansará tres ó cuatro horas, saliendo á la una de la tarde con dirección á Vitoria, en donde pasará la noche. Tampoco se detendrá en Burgos más que breves instantes con objeto de saludar en la estación á las autoridades. El día 15 por la mañana saldrá de Vitoria para San Sebastián, en donde se celebrará el banquete á inauguración de la vía férrea.

S. M. regresará por Navarra y tomará los baños en Fitero, en lugar de hacerlo en Alhama como anteriormente se había dicho; así es, que no llegará aquí hasta el día 20; que no lleve aquí hasta los últimos de mes ó principios de setiembre.

Esta mañana han llegado el Sr. Aran, director general de Obras públicas que viene á despachar algunos expedientes con el ministro de Fomento, y el diputado a Cortes D. Manuel Silvela con su señera á pasar unos días.

El calor es abrasador durante el día; pero gracias á la umbría de los jardines, a que nos refugiamos, nos libraremos de él.

Todos los días se presentan nubes, que nos hacen concebir la esperanza de una inmediata lluvia; más son ilusiones engañosas, que se desvanecen después de alguno que otro lejano trueno.

Yasea por evitar la incomodidad del sudor, ó acaso porque una cierta graciosa beldad calificó de tonta la diversión de los aros y volantes, es lo cierto que esos medios de distracción van relegándose al olvido, y se sustituyen por la lectura, las labores y la amena conversación, aunque tal vez no á gusto de todos.

El Príncipe, cuyo desarrollo es visible, corre que se las pega por estos jardines, por los que se ve también de paseo á la infanta doña Isabel y á las tiernas infantitas.

Los infantes D. Francisco y D. Sebastián van también diariamente al cañón de Segovia.

Anúnciase la marcha de la corte al Escorial para el 4 de setiembre.

En *La Democracia* de hoy se lean las siguientes líneas:

«A la hora de entrar nuestro número en prensa, se nos dice que las tropas de esta guarnición están sobre las armas. Parece que á las doce de la noche, los oficiales fueron llamados á los cuarteles. Por las calles se les ha visto pasar precipitadamente con el uniforme. A la una y media, una escolta de unos cuarenta jinetes salió del cuartel del Conde-Duque, y se dirigió por la calle Ancha de San Bernardo á la Contanilla de los Angeles donde está la capitánía general. Allí permanecieron algunos instantes, marchando en dirección á palacio. Ignoramos la causa de estas precauciones. Esto no obstante, Madrid, á lo que parece, continúa tranquilo en el momento que escribimos este alcance.»

Si no es exacto en sus detalles el sueldo que copiamos de nuestro colega, hay en su fondo verdad.

Motivos hubo anche, en efecto, para tomar medidas de precaución, y los tribunales, que entienden desde anche mismo en el asunto, demostrarán la exactitud de nuestras palabras. Pero la verdad es que el vecindario de Madrid durmió tranquilo; que no se reforzaron las guardias, ni se hicieron alardes de fuerza de esos que llevan la alarma al seno de las familias.

El gobernador, que tiene confianza en los enemigos del orden serán amonestados al intentar poner por obra sus descabellados intentos, se creyó lo suficientemente fuerte para dejar solo á los tribunales de justicia la represión de de-

litos repugnantes sobre los que la ejecución pública ha dado ya anticipadamente su fallo.

Habiendo ya regresado al Sitio de San Ildefonso el señor ministro de Hacienda, el Sr. Cánovas del Castillo ha vuelto á las cinco y media de esta tarde á Madrid, con objeto de disponer su marcha a los baños; pues si bien es cierto que el señor Cánovas se encuentra muy aliviado, no por eso creemos que haya renunciado á su proyectado viaje, como indicaba anche algún diario.

Ignoranse todavía en París los nombres de los que serán agraciados con condecoraciones el 13 de agosto. Se asegura que Mr. Duruy, ministro de Instrucción pública ha pedido al comité de la sociedad de literatos una lista de candidatos, y que se le han designado los nombres de Paul Féval, Ponson du Terrail, de la Landelle y Luis Enault.

El próximo sorteo de la lotería se celebrará el 10 de agosto, y constará de 12.000 billetes, al precio de 600 rs. uno. Habrá 600 premios, siendo el mayor de 60.000 duros y los menores de 200. Los billetes estarán divididos en décimos.

Esta mañana recibimos de la Agencia Peñaranda los siguientes DESPAZOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 4 (por la tarde)

El *Monitor* publica, según costumbre, en su edición de la tarde, el balance semanal del Banco de Francia: aumento del numerario, 1.121 millones; aumento de los valores en cartera, 3.121 millones. La circulación de los billetes ha disminuido de 5 millones.

Láridas, 4.

El Banco ha subido el descuento a 8.

Munich, 4.

París se seguro que el gobierno Bárbaro va á pedir á la Dieta la recuperación de Reudisburgo por las tropas federales al mando de un general nombrado por la confederación germanica.

Dicen de París que la Princesa Czartoriski habita una casa junto al Hipódromo, y la reina madre Cristina viviendo en el Havre, de donde no se ha movido ni se moverá á menos que no se agravie la enfermedad de su hija la princesa.

El juéves salió de París para pasar algunos días en la corte de España, el distinguido Sr. de Fontana, maestro director que ha sido del teatro de aquella grande Ópera y del teatro Italiano, y maestro de canto que es actualmente del Imperial Conservatorio.

En el periódico que se publica en París bajo el título de *Le monde artiste*, perteneciente al 23 de julio, leemos lo siguiente:

«El eminente escritor español Sr. Soriano Fuentes, autor de la *Historia de la música española*, obra de las mas interesantes, y director de la *Gaceta musical barcelonesa*, acaba de llegar á París para estudiar la organización de nuestras sociedades corales.»

La *Nación* examina hoy la situación del Banco de España, y viendo que es tan próspera como lo indica el último balance publicado en la *Gaceta*, dice que la desconfianza del público se funda precisamente en ese gran ensanche de las operaciones.

Las noticias que hemos recibido de Haití por la vía de Southampton, alcanzan hasta el 9 de julio finado.

El general Ogé Longuefosse, que, según lo referimos hace unos días, se había escapado del Cabo Haitiano, se volvió á Santa Suzana, pueblo del departamento del Norte de Haití, y procuró establecer un levantamiento contra el gobierno del presidente Geffrard. Fue preso con sus cómplices, y llevado al Cabo Haitiano, le entregaron á un consejo de guerra que ha de juzgarle.

El país estaba tranquilo, y la sesión legislativa iba á comenzar, estando las dos Cámaras para constituirse en mayoría.

El gobierno haitiano continuaba tomando medidas energicas para impedir en las fronteras de la Republica que se estableciesen relaciones entre los haitianos y los rebeldes de Santo Domingo.

La escampavia *Calypso*, del astillero de Algeciras, apresó en la noche del 23 del pasado, sobre los arrecifes de la Farola, un falucho con 73 bultos de tabaco, y la lancha del pontón *Cristina*

que no existe confianza entre las potencias. Que Prusia y Austria serán las primeras a sufrir las consecuencias del nuevo estado de cosas, inaugurado por ellas mismas.

«La France» dice que la inauguración del ferrocarril del Norte se verá afectada en Irún.

El «Pais», refiriéndose a una correspondencia de Madrid, dice que la cuestión peruana ha entrado en vías de arreglo; que el gabinete de Lima solo espera conocer las bases propuestas por el gobierno español para enviar un plenipotenciario.

Escriben de Roma al «Ost-Deutsche Post», que Francisco II abandona los Estados Pontificios para el otoño, estableciéndose en Austria.

«La France» dice que Austria y Prusia han reemplazado la fuerza al derecho en la cuestión dinamarquesa.

Asegúrase que el gobierno polaco se ha modificado en sentido republicano.

## VISTA DE LA CAUSA

sobre proyecto de robo y asesinato de D. Pedro Cabello.

(Continuación.)

Hoy a las doce y cuarto ha continuado este importante acto, habiendo dado principio el Sr. Cosin, defensor de D. Francisco Ibarrola, que solicita la absolución de la instancia por lo menos de su defendido, y que se desestime la petición fiscal. Empieza dando gracias al juzgado por la deferencia usada con él, permitiéndole un día para enterarse de una causa de que se ha encargado repentinamente por ausencia del verdadero defensor.

Dijo de algunas frases en que con una modestia laable muestra la creencia de que, si obtiene como espera buen resultado de su defensa, será solo efecto de la bondad de su causa, y no de las fuerzas del abogado, continua su discurso.

Cree que en efecto, como indicó el promotor, faltan en el proceso personas que han sido o pedido ser los verdaderos autores de este atentado, personas de cuyos antecedentes hay mucho que hablar.

Es de opinión también de que no se ha procedido en este asunto con todo en tanto necesario, porque se han omitido diligencias importantes, al paso que se han empleado otras completamente superfluas. Entre las primeras cita para ejemplo el no haberse averiguado de donde sacó Ibarrola el frasco de cloroformo que se encontró.

Cree que en efecto los agentes de la autoridad civil no procedieron legalmente como lo prueba el que uno de ellos se atreviera, no a descubrir, sino a proteger el atentado, conduciendo a los cons-

piradores como por la mano á la perpetración; y por esto cree que el verdadero responsable de esta farsa debía ser el inspector que tal vez buscó por este medio un mérito más en su carrera, y que debe en efecto imponersele responsabilidad.

Después de contestar así a algunas indicaciones del ministerio público pasó hacer la defensa, prometiéndose probar que este asunto no merecía la importancia que se le ha dado y que debía haberse sobreseído desde luego.

Recuerda que el inspector de vigilancia D. P. P. escuchó sin protestar la proposición que se le hizo por el ex-comisario S. y que aceptó la oferta del premio de 12,000 duros que se le hizo y sin saber de qué se trataba, deduciendo de aquél que esta conducta era ya sospechosa por lo menos, si no era criminal.

Refiriendo los pormenores que precedieron a la noche del 23 de junio, se fija mucho en la circunstancia de que apenas el médico D. J. F. se retiró, quisieron todos imitarle, lo cual, en su opinión, viene a demostrar que hubo un completo desistimiento.

Ocupándose del art. 4º del Código penal citado y aplicado a este desistimiento por el promotor fiscal, dice que no es aplicable á este caso; y que no basta el arrepentimiento de un cómplice, sino que la ley exige que se denuncie la conspiración. Aquí, en el caso presente, según el defensor, no hubo ni condiciones para el desistimiento ni aun para el delito, supuesto que tantos pesares ha producido a una porción de familias.

Por todo ello crea que debería pedir para su defendido la declaración de que se había atentado á su seguridad. Al fijarse en la persona á quien se designaba como víctima de este atentado, hace una repugnante descripción de ella y la presenta con los peores colores, y recuerda que Ibarrola no había tenido relaciones de amistad con Cabello hasta que Lasfra los puso en comunicación. Sostiene también que no es cierto hubiese la inteligencia que se ha supuesto entre Ibarrola y el médico D. J. F., que si bien es cierto que Ibarrola ha declarado que quiso intentar ver al médico para hacerle cierta proposición que no se sabe cuál, no consta que le buscara para este complot. Quien habló de la necesidad de un médico fué el inspector, según el defensor: las relaciones entre Ibarrola y el médico, habían sido á consecuencia de un proyecto de asociación muy moral y laudable.

Buscando la relación que pueda haber entre Ibarrola y el delito por el interés que aquel pudiera tener en este, por el bien que podría reportarle, halla que no existe interés alguno.

Al mismo tiempo recuerda que hay una ley de París que invalida la declaración del inspector D. P. P.

El único interés que pudo tener Ibar-

rola, dice que fué de proteger á la sobrina de D. Pedro Cabello. Josefina Acevo que tan indignamente había sido tratada, y que había acudido al citado Ibarrola. Por eso este concebió, según ha declarado, el proyecto de dar un ligero golpe en la cara á D. Pedro Cabello, sin causarle mucho daño, y aprovechando el estado en que el tío quedara, llevar á cabo una reconciliación entre el tío y la sobrina.

Por extravagante que parezca el proyecto, según lo confiesa el mismo defensor, no lo considera inviabilis, y afirma que está confirmada por la declaración de Lastra, y cree que entre la declaración francesa y la de Ibarrola y la de un hombre como Cabello y un agente de la autoridad como P., cree que es más atendible la primera, y extraña que el ministerio fiscal haya estado tan poco atinado en esta ocasión para sentar sus impresiones.

Llama la atención del juzgado acerca de la circunstancia de haber negado Ibarrola que la maza que se le presentó para reconocer fuese la misma que él había destinado para dar el golpe leve que proyectaba dar á D. Pedro Cabello. (Se continuará.)

Durante la noche última, el gobierno tuvo noticia de que varios sargentos del regimiento de Saboya, y parece ser que un teniente, trataban de arrastrar á una sedición al indicado regimiento.

Se está insinuando la conveniente sumaria en avigurzación de este delito, y todo justifica que las precauciones, pocas y habilmente tomadas durante la noche última, se hallaban completamente en su lugar.

Por fortuna la lealtad y el buen sentido en que se encontraba el regimiento, impidieron perpetrar el crimen, y el gobierno abriga la plenísima confianza de que el orden no se turbará.

Una cosa diremos para concluir, y es que esta vez hay verdaderos culpables y que el gobierno apoyado en la justicia y el voto de la opinión pública que rechaza tan odiosas maquinaciones, será inexorable con cuantos resulten comprometidos en este inconcebible atentado.

Por lo demás debemos consignar para tranquilidad de nuestros lectores que el conato aparece hasta ahora como un hecho aislado, y que cuantas noticias llegan de todas partes son completamente tranquilizadoras en la cuestión de orden público.

Asegúrese en París que las fiestas que se van á hacer en honor del monarca español, serán todavía más brillantes y magníficas que las ejecutadas cuando fué a aquella capital la reina Victoria. Estas fiestas costaron 400 francos.

## BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 3.

	Ult. pre.	Ult. pre.
Mercados y países	De jun. 2000	95-50
Don. al cont.	51-10	89-25
Li. fin de mes	00-00	00-00
Li. al cont.	46-50	De julio 2000
Li. fin de mes	00-00	94-50
Ad. fin próx.	00-00	Obraza H
Amort. de i.	00-00	103-50
Id. de 2. ....	50-00	93-30
Personal....	25-50	Banco Espa.
Carret. y socios.	25-50	Créd. de Esp
De abril 2000	95-50	Id. Mob. Esp
De 5 2000.....	95-50	Canal Castill

Londres á 9 d. fecha	49-30
París á 8 días vista..	5-14
Barcelona, b. ....	3-4
Cádiz, d. .... ..	1 d.
Málaga, d. .... ..	14

## ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9. —Gran función de extraordinarios, variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la segunda representación del bandido de las Calabrias, con el terrible salto á caballo del puente cortado.

Campos Eliseos.—Funcion para el 6.

—A las 8 1/2.—La ópera en tres actos: Ocello.—Salón de conciertos.—La banda militar de Artillería y el cuerpo de coros de los jardines, ejecutarán piezas escogidas.—En el intermedio del segundo y tercer acto de la ópera se dispararán fuegos artificiales en la plaza del teatro.—Los demás pormenores se anunciarán por los carteles.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

## DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 6.—La Transfiguración del Señor, y los Santos Justo y Pastor, hermanos mártires.

Gaitos.—Se cumple el Jubileo de Guadalajara Horas en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, donde se celebrará la fiesta de los santos niños sus titulares, con misa mayor y sermon, que predicará don Basilio Sanchez Grande, y por la tarde completas y procesión de reserva.

## ANUNCIOS.

### SE VENDEN DOS CONSOLAS DO-

BRADAS con sus mármoles blancos, y dos espejos grandes dorados para hacer juego. Calle de San Lorenzo, núm. 4, cuarto bajo izquierda.

### VALLE DE HORTALEZA, NUM. 57.

Quarto segundo, se hace almoneda de diversos muebles enteramente nuevos. Horas de nueve á doce de la mañana, y de tres á seis de la tarde.

UN JOVEN LICENCIADO DEL Ejército, desea hallar una casa para servir, tiene personas que respondan de su conducta. Darán razón en la calle de las Veneras, 5, portería.

## SOCIEDAD UNICA EN SU CLASE

Los diez y siete años que cuenta en esta costa, alineando y componiendo toda clase de pianos, es la mayor garantía que puede dar al público. Agraciada al mismo por la confianza que la viene dispensando, ha aumentado convenientemente el número de afinadores, todos profesores, para que en el mismo dia que se avisa, quede el piano afinado ó compuesto. Por una afinación 10 rs.

Por tres tarjetas ó afinaciones, 24 rs. Por seis id. 40 rs.

Los avisos y suscripciones se reciben en la dirección, Princesa, 28, escalera de la recha izquierda, y en la calle de Carreras, núm. 9, librería de la señora viuda e hijos de D. José Cuesta.

DOR TESTAMENTARIA.—SE SACAN á venta más de 50.000 objetos procedentes de préstamos. Calle de Fúcar, núm. 17, cuarto bajo. En el mismo se reciben toda clase de objetos.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS DEL Marques de Beneméjí se venden únicamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

DARA MANILA SALDRA EN TODO el mes de agosto del puerto de Cádiz la acreditada y de gran porte fragata Margarita, su capitán D. Marcos Matos y Mes, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas camarás. Darán informes los señores Farragut y su hermano, de Palma de Mallorca, y D. Luciano Alcon, de Cádiz.

GRAN DEPOSITO Y FABRICA DE Camas de hierro, calle de Preciados, núm. 19, á precios sumamente arregados, y á garantía.

A PENINSULAR.—EL DIA 21 DE Agosto próximo, á las doce de la mañana, procederá esta Compañía á la venta de dos casas sitas en Tarragona, en la Nueva Rambla, con vuelta á la calle del Hospital, en la forma que previenen sus estatutos.

La subasta será simultánea en Madrid y Tarragona.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdivisión de Tarragona. En ambos puntos se dará la Guia del comprador de casas y cuantas explicaciones pidan los que gusten interesarse.

Madrid, 29 de julio de 1864.—El director general, PASCUAL MADOZ.

tiones hacia los arrabales como hacia un punto de reunión general. La opinión del gobernador de la Bastilla es que la ciudad va á ser atacada al amanecer; su consejo es que se toque á generala para llamar á las armas á todos nuestros amigos.

—¿Qué más? preguntó Clermont, mientras el mensajero cohibía aliento y se enjugaba la frente.

—Como, coronel, ¿creéis que todo eso no es bastante?

—Es todo.

—Pues bien, amigo mío, volved á la Bastilla, decid al vizconde de Bourg, que hace más de cuatro horas sabemos lo que cree anunciamos. Es cierto que los realistas se mueven; pero estamos suficientemente prevenidos y esta noche solo tendremos algunas alarmas insignificantes. El enemigo quiere cansarnos para aprovecharse del menor descuido causado por la fatiga; no cagamos en el lazo.... Id, mi bravo, id á dormir tranquilo; el señor Olivero celebra consejo en este momento, y os recibiría muy mal por cosa tan corta.

—Sin embargo...

—Nada hay que replicar, caballero, reírnos sin añadir una palabra.

El mensajero obedeció, y volvió la espalda.

—Diablo! pensó Clermont, el asunto se complica, el tiempo se pone horroso... dentro de poco vamos á oír un canonazo que será la señal de alarma.

Y el Bailío acariciaba, bajo su jubón, las culatas de sus pistolas.

Dieron las cuatro en el reloj de los Capuchinos; no habían pasado diez minutos, cuando una descarga de mosquetería hizo temblar todos los cristales del palacio. Clermont se estremeció, arrojó de sí su alabarda demasiado pesada para sus delicadas manos, tomó sus pistolas y las armó. Entonces, la puerta principal, empujada de dentro, se abrió y Pampelonne, asomando la cabeza, dijo en voz baja:

—Hum! hum!

—Aquí estoy, respondió Clermont, permanecé en vuestro puesto.

—Bien pero, ¿habéis oido?

—Eh! pardiez! Creéis que soy sordo?

—Se me figura que por allá abajo se hale el cobre.

—Paciencia, también le batiremos á nuestra vez... ¡Chust!... Viene gente... idos.

Pampelonne cerró tras sí la puerta, y luego instintivamente sacó un poco la hoja de la vaina, á fin de poder desenvainar con más rapidez.

En este momento, Clermont, que había oido marchar á pasos precipitados, vió venir hacia él al oficial que mandaba el puesto, acompañado de media docena de soldados valones y un par de lacayos con hachas encendidas.

—Señor conde, dijo el oficial, en las calles hay tumulto, se están batiendo...

—Querellas de borrachos, interrumpió Clermont, poco nos importa.

—No, coronel, no: estás lejos de saber lo que pasa; hay traición en París.

—Bailío! dijo el Bailío examinando las piedras de sus pistolas: estás soñando, caballero.

—Sueño tan poco, que acaban de traer á nuestro cuerpo de guardia al capitán D. Francisco.

—Y bien?

—El capitán tiene el cuello atravesado de una estocada.

—¡Ah! ¡pobre horambre! estaba tan hueso anoche respondió Clermont con ingenuidad. ¿En dónde la ha recibido?

—Acompañaba al general de Brissac, de quien estos señores desconfiaban con razón, porque el traidor Brissac, á quien sin duda estorbaba D. Francisco, le ha herido por detrás.

—¡Ah! ¡oh! ¡es cierto lo que me contais?

—El capitán ha sido hallado en medio de la calle por una de nuestras patrullas. Se muere, pero ha podido denunciar al asesino... preciso es advertir al momento á Su Excelencia...

—A fé mía, pienso como vos: entremos en la habitación de monseñor.

Clermont abrió la puerta, y el oficial notó, no sin extrañeza, la presencia de Pampelonne; pero como estaba muy conmovido, turbado, y con tal priesa, no se detuvo en la galería, y corrió á una de las pueras por donde entraba y salía Olivero.

—Ea, amigo mío, dijo Clermont á Pampelonne, tengámonos firme; apuertociento contra uno á que Olivero va á querer hacernos arrebatar.

—Yo me encargo de él, respondió el gascon.

El page Tito apareció; había oido el fuego de fusilería, y venía todo temblando; parecía que tenía miedo; le tenía en efecto, pero solo por su amo, al que

**ESPECIAL II**  
Setenta claves de un real en adelante, se rebaja el por 100 al que lleva de 500 para arriba. Ladrillos refractarios al real cada uno 15 rs., 100, las tierras a 2 rs. arriba, 15 de modelar al mismo precio. Cal hidráulica, 4 22 rs. quintal. Pizarras y alabastro, teja y baldosa de Toledo, yeso blanco y negro, y toda clase de materiales a precios económicos.—Calle de Santa Catalina, núm. 12.

**JAD EN AZULEJOS.**

Setenta claves de un real en adelante, se rebaja el por 100 al que lleva de 500 para arriba. Ladrillos refractarios al real cada uno 15 rs., 100, las tierras a 2 rs. arriba, 15 de modelar al mismo precio.

Cal hidráulica, 4 22 rs. quintal. Pizarras y alabastro, teja y baldosa de Toledo, yeso blanco y negro, y toda clase de materiales a precios económicos.—Calle de Santa Catalina, núm. 12.

**POTOGRAFIA.—POR EL METODO**

Más breve, se enseñan todos sus procedimientos a precios convencionales. Calle de San Dimas, 2, cuarto segundo de recha.

**ALMONEDADE MUEBLES, HUER-**

Atas, 47, principal.  
**CALLE DE FUENCARRAL N.º 18,**  
Esquina de las Infantas, camas desde 80 rs. en adelante.

**NUEVO ALMACEN DE CAMAS IN-**

Muebles y del reino, colchones de muelles, etc., etc., calle de Precios, número 23.—Acaba de abrirse este establecimiento, y su dueño, para acredecirlo, pondrá dichos artículos a precios económicos.

**QUIEN QUISELERE CEDER EN AR-**  
rendamiento una cama de campo que tenga jardín, cuadra y cochera, y esté situada en los Carabancheles o alrededo-

res de la corte, dejará nota escrita de la situación de la finca, precio, hora de verla y demás pormenores que guste, en la calle de Atocha, núm. 6, tienda, esquina a la de Concepción.

**L A PENINSULAR.—EL DIA 14 DE**  
agosto próximo, á las doce de la mañana, procederá esta Compañía á la venta de tres casas construidas de nueva planta en Santander, calle de Hernán Cortés,

en la forma que previenen sus estatutos. La subasta será simultánea en Madrid y Santander; principiando por la totalidad y después con separación de edificios.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Santander. Madrid, 26 de julio de 1864.—El director general, PASCUAL MADOZ.

## LOTERIA MODERNA,

### ESTRACCION DE HOY.

Lista de los números premiados, tomados al oido por listas triplicadas y comprimidas entre sí a fin de evitar equivocaciones.

Tres 30.000..... 24.088

Con 10.000..... 20.831

Con 5.000..... 8.888

Con 1.000.

11.978 9.728 633 13.476 344

2.092 22.099 16.519 6.822 4.306

Con 500.

8.295 12.153 21.833 4.098 17.815

11.723 22.433 9.633 10.031 14.796

433 14.268 10.366 12.101

24.283 9.839 13.397 2.678

24.987 17.588 22.183 21.362

Con 100.

3 mil. 4.367 5.893 6.802 7.828

4.502 5.549 6.812 7.809

4.103 5.111 6.699 7.813

3.076 4.771 5.149 6.076

3.891 4.514 5.871 6.361

3.067 4.843 5.311 6.437

3.022 4.063 5.393 6.213

4.639 5.347 6.883 7.332

3.295 4.290 5.862 6.354

3.620 4.033 5.280 6.892

3.768 4.162 5.217 6.172

3.933 4.729 5.296 6.345

3.716 4.640 5.377 6.492

3.688 4.907 5.428 6.104

3.030 4.025 5.614 6.115

3.107 4.224 5.435 6.808

3.103 4.007 5.736 6.638

3.386 4.918 5.820 6.910

3.835 4.128 5.325 6.881

3.069 4.636 5.490 6.922

3.242 4.370 5.792 6.722

3.880 4.890 5.610 6.409

3.933 4.002 5.367 6.430

3.626 4.902 5.612 6.814

3.005 4.850 5.831 6.336

3.241 4.966 5.473 6.974

3.029 4.785 5.072 6.927

3.633 4.804 5.201 6.477

3.849 4.322 5.003 6.937

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.023 4.783 5.072 7.347

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008

3.822 4.007 5.736 7.741

3.654 4.804 5.201 7.579

3.840 4.322 5.003 7.491

4.012 5.317 6.168 7.906

3.888 5.443 6.317

3.197 4.423 5.279 7.197

3.804 4.423 5.277 7 mil.

3.934 4.502 5.367 7.008